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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）各大政黨及政團均
積極考慮在九龍西參選，以擴大政治版圖，巧合的是
在九龍西區，除了民建聯副主席蔣麗芸外，還有西九
新動力的現任議員梁美芬、民主黨成員黃碧雲、公民
黨成員毛孟靜，即區內已有4人主打專業女性形象的
政界中人可能參選。蔣麗芸昨日在本報專訪時表示，
她有信心自己一旦決定「去馬」，定能吸納區內成熟
女性的選票。
民建聯副主席、有意轉戰今年「超級區議員」選舉

的李慧 ，於2008年立法會選舉時橫掃了39,000票，
順利當選，有指是因為工聯會「抬轎」支持，故今屆
工聯會捲起衣袖打出自家旗號參選，意味該39,000票
悉數「過戶」給蔣麗芸的機會不大。對此，蔣麗芸不
敢苟同：「我認為不會少了票，我的加入可能還有機
會汲取一部分成熟女性的票，或者關心九西經濟發展
的選民的票。」

民建聯認受性強
她續說，自己在落區時，發現巿民看待立法會選舉

的角度與政黨及政團不同，「他們不太重視民建聯派

誰人來，比較關心的是民建聯有沒有人來參選」，又
強調民建聯長期在九龍西無間斷地工作，地區工作認
受性強，還欣喜地舉例說，接受訪問前去了一個非民
建聯選區內的街巿視察，接到很多巿民的投訴「民建
聯為甚麼不來這區參選」，足證民建聯的地區工作深
入民心。

堅信從政不從商
就近期政界中人的利益申報問題備受社會關注，蔣

麗芸表示，自己由2007年擔任民建聯副主席時，已明
白民建聯首次有商界背景出身的副主席，自己倘參與
商業活動，不多不少會受到部分人的質疑，故她已經
淡出了其公司的業務，「我很相信要從政便不要從
商，從商就不要從政，只能夠二擇一」，坦言自己已
差不多全職為社會服務，並承諾自己倘進入立法會，
定會全職做好議員工作，絕不會辜負市民的期望。

蔣麗芸於1996年和1998年先後參加了臨時立法會
選舉和第一屆立法會功能界別選舉，惜兩次都

飲恨落敗，此後10多年都淡然對待參選這個話題，今
次緣何會積極考慮參選呢？蔣麗芸昨日在接受本報獨
家專訪時坦言，自己身為土生土長的香港人，一直關
心香港未來發展，希望能夠在時代轉變的過程中盡一
分力，故在1980年代在加拿大修畢大學學位後回港，
她已經不斷擔任社會公職；儘管1996年、1998年自己
2次落選，但她從沒有放棄服務社會、服務地區。

把握機會 接受挑戰
她續說，自己在2005年初加入民建聯是其轉捩點，

「終於真正有機會更深層次地為基層巿民服務」，並由
中常委一路做到副主席，服務範疇廣及工商界、婦女
工作、家庭服務、地區工作。去年的區議會選舉，她
雖然沒有參選，但就暗地裡奔走九龍西為黨友做選舉
工程。直到今年年初，她收到民建聯的內部消息，指
領導層有機會支持她在九龍西出選，「過去一直都有
個願望，希望更廣更闊更深的角度下參與多點地區工
作，這是一個機會，當然亦是一個大挑戰」，故自己
近期頻頻落區，希望「圓夢」。

認識不深 但不陌生
蔣麗芸表示，民建聯在九龍西有19名區議員，自己

從他們身上了解到居民對九龍西未來的整體規劃甚是
關注，加上民建聯的地區工作品牌深得民心，令她打
「 民建聯副主席」的名義落區時，很多人一聽到

便很「受落」，「最主要是基於民建聯這3個字，因為
我們做地區工作不是靠一個人，而是靠一個團體去
做，所以當我經不同地區區議員介紹給一些街坊、巿
民認識時，我發覺大家都很快接受我」，有巿民亦會
聯想她是知名工業家蔣震的千金，息影歌手蔣麗萍的
姐姐，故此巿民對她「雖然認識不深，但並不陌
生」，令她和區內街坊已經「一次生，兩次熟」。

多元社區 關心重建

她直言，九龍西是一個多元化的選區，既有 房舊

樓密集的深水 、土瓜灣，也有美孚新 、黃埔花園

等大型中產屋苑，更有油尖旺的旅遊區，而西九龍文

化區和高鐵香港段等重點項目都在興建當中，故該區

正好可以發揮民建聯的優勢，因為民建聯是個跨階層

政黨，會從香港整體利益出發考慮問題，而非只為個

別階層服務。
蔣麗芸表示，目前九龍西舊區重建的情況令人擔

心，私人發展商收樓後重建成俗稱「牙籤樓」的單幢
式大廈，這些樓盤很多時都用盡地積比，沒有顧慮到
配套設施，有時甚至連停車位都沒有。「我們希望政
府能夠在收地時盡量由巿建局去收地，收完後再衡
量、考慮如何興建多點方便巿民的設施和空間，會令
社區更加完備、完善。」

保留特色 持續發展
同時，民建聯也很關心九龍西的可持續經濟發展，

憂慮到該區在重建，或會破壞九龍西原有的特色經
濟，例如深水 的「布街」、玉石市場，油尖旺的廟
街、紅磡的「珠寶街」等，「這些行業影響到千家萬
戶的九西居民的就業機會，很多這些行業的人本身都
住在九西，故持續區內經濟發展亦很重要」。
九龍西區有多個大型基建工程正在進行當中，包括

西九龍文化區、廣深高鐵香港段和啟德郵輪碼頭，蔣
麗芸說，這是九龍西發展「橋頭經濟」的大好機會，
惟自己暫時看不到特區政府對此有詳細發展計劃，自
己未來一定會關注。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會換屆選舉將於下周正式接受提名，盛傳會

接替民建聯副主席、現屆九龍西立法會議員李慧 ，在九龍西出戰的民建聯副主席

蔣麗芸在接受香港文匯報獨家專訪時首度表明，自己一直有參選的念頭，這是源自

自己一直以來希望更多參與地區工作的願望，尤其區內舊區重建的問題令人擔心，

故自己在過去兩個多月馬不停蹄到九龍西各區「朝7晚11」地會見各方各界，了解

區內大小問題、歷史和未來，希望能為舊區居民盡一分力，相信自己倘決定「去

馬」，定能得到關注九西經濟發展的巿民支持。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在今屆立法會，反對
派中的「大長狗」（大口舊陳偉業、長毛梁國雄、癲狗黃
毓民）屢破壞議會秩序：掟蕉、放氣球、點人數、提垃
圾修訂，令議會幾乎陷於癱瘓。蔣麗芸在訪問中批評，
反對派的拉布行為令香港的國際形象受損，而自己已做
好心理預備，做立法會議員會很辛苦，但她不會畏懼激
進反對派指罵，會貫徹務實理性風格，嘗試慢慢影響議
會文化，希望可以撥亂反正。

拉布差勁 損港形象
社民連和人民力量連月來為阻延政府架構重組方案，

屢屢要求點算法定人數浪費會議時間，又提出大量無聊
垃圾修訂、動議，令留守會議廳的議員叫苦連天，民建
聯副主席劉江華還說懷疑自己有幻聽。如此種種，正在
蔣麗芸積極考慮參選期間發生，她坦言做好心理預備做
議員會很辛苦，她批評要議員坐足一天去聽一兩個人的
觀點這種議會文化很差勁，不應該持續，長此下去更會
影響香港在國際上的議會形象，希望新一屆立法會不會
再出現類似情況，議員都集中精力實事求是，專心處理
新一屆政府施行的新政。
反對派向來對民建聯等建制派政黨指罵不斷，隨 梁

國雄、黃毓民、陳偉業上屆當選加入立法會，指罵更為
激烈。蔣麗芸表明，倘自己有幸進入議會，定會貫徹民
建聯一直以來的務實、理性的政黨風格：「我們不應該
被他們改變我們，而是我們盡量用我們的誠意去慢慢影
響議會文化。」

香港文匯報訊（記者鄭治祖）新一屆政府問責官員
在就任後屢傳出負面消息，有人擔心民建聯等建制派
政黨及政團在今年9月立法會換屆選舉時的選情或會
受此影響。蔣麗芸在接受本報訪問時強調，民建聯一
向對特區政府「是其是，非其非」，坦言有關問責官
員加薪以至2010年亞運撥款等問題上，民建聯都有反
對政府的先例。
近日接連有政府問責官員傳出負面消息，蔣麗芸被

問到會否擔心屬建制派陣營的民建聯會否受到影響時
表示，民建聯過去一直強調會對政府「是其是，非其

非」，如果政府做錯事，民建聯一定不能接受。
她並舉2010年民建聯反對亞運撥款申請為例，她表

示當時民建聯原則上支持政府申辦亞運，但政府未能
解釋龐大預算，民建聯直截了當地向政府說不，而民
建聯早前亦反對問責官員加薪。

訂政策先徵詢民意
蔣麗芸表示，針對政府的政策，民建聯一定會徵詢

全港18區議員和市民意見，並不斷做民調、研究，以
決定是否支持政府的政策，而非只聽一兩個人意見，

例如在新政府總部選址一事上，民建聯就特地為啟
德、沙田、添馬艦3個選址做過研究和民意調查，並
徵詢各界的意見，確認政府有理由選擇添馬艦後，才
決定支持政府的方案。

對政府一貫「是其是，非其非」

堅持理性務實
無懼激進指罵

7-11奔走兩個多月 民記招牌易溝通街坊
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主攻熟女「市場」有信心增票源

■蔣麗芸關注九龍西舊區重建。

香港文匯報記者莫雪芝 攝
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■蔣麗芸一直希望更深層次服務基層。
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■落區與街坊接觸，了解民情。 資料圖片

■蔣麗芸有信心吸納區內成熟女性的選票。資料圖片

■參與民建聯選舉造勢活動。 資料圖片

■蔣麗芸關注九龍西舊區重建。
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